

Périphérique

Yann Yanga : le linguiste devenu infographe

AEE

Libreville/Gabon

Un brin taciturne, l'air presque absent et affichant en permanence un timide sourire, Yann Yanga est une véritable tête pensante. Ce linguiste de formation s'est découvert une nouvelle passion: l'infographie. Avec des maigres moyens, il a mis en place une structure de production des supports de communication qui, aujourd'hui, se positionne progressivement parmi les leaders sur le marché librevillois.

PROMOTEUR d'une petite et moyenne entreprise depuis 2009, "Matière Griz Conception" (MGC), spécialisée dans la conception et la production de supports de communication, Yann Yanga, affectueusement appelé "Shogun, ou l'imper", a un parcours atypique. En effet, ce natif de l'Ogooué-Ivindo, né d'une famille de six enfants va, durant sa vie d'élève au lycée national Léon Mba, s'illustrer activement dans la vie associative.

Après l'obtention de son Bac, série A2, en 2007, il intègre l'Université Omar Bongo (UOB) et sort nanti, quelques années plus tard, d'un Master en sciences du langage, en 2013. « Pendant que j'apprenais, j'ai eu une passion folle pour le métier de l'infographie et tout ce qui l'entoure. J'ai donc dû gérer mon emploi du temps entre mes cours à l'université, pour apprendre ce métier. Pour cela, j'ai eu recours aux supports livresques et aux tutoriels disponibles sur le net. Après (...), j'ai travaillé chez des amis propriétaires des PME, pour avoir de l'expérience, avant de me lancer seul. J'avoue que les différentes demandes des clients et les différents défis qui en découlaient, m'ont aidé à être l'infographe que je suis aujourd'hui », raconte-t-il.



Photo : AEE

Yann Yanga, le linguiste devenu infographe...

Après plusieurs mois d'exercice, Yann Yanga décide d'arrêter momentanément ses activités pour des raisons personnelles. Ce n'est qu'en 2015, qu'il relance sa structure, mais cette fois-ci en y incluant de nouvelles activités. Au début, la petite PME se limite à de simples conceptions telles la retouche des photos, les créations d'albums photos pour baptêmes, les anniversaires...

Aujourd'hui, c'est une multiplicité de services qui se sont ajoutés, à l'instar de la conception et de l'impression des genres suivants: affiches de toutes tailles, tee-shirts, casquettes, bâches, vinyles et stickers, prospectus, flyers, dépliants, création de logos et de logos animés, billets d'invitation, faire-parts, textiles, tampons, sans oublier la conception des journaux et magazines, la communication web, la maintenance informatique, etc. « C'est vrai que le marché est compétitif, mais chez nous, à Matière Griz Conception, par rapport aux autres PME, nous privilégions le rapport qualité-prix défiant la concurrence. Nous proposons des produits de qua-

lité à des prix qui surprennent chaque fois nos clients », se vante-t-il. D'ailleurs, ajoute-t-il, « nous donnons la possibilité au client de suivre son produit de la conception jusqu'à la production. Parce que c'est dans la satisfaction du client que nous trouvons notre motivation. »

Au sein de MGC, une équipe de jeunes dynamiques et dévoués. « Ce qui me reconforte vient du fait que bon nombre de ces jeunes ne sont pas là seulement pour se remplir les poches, mais aussi par amour du travail. Beaucoup ont été formés ici sur place. Les uns sont allés vendre leur talent ailleurs. D'autres sont restés. Et nous formons d'ailleurs une véritable équipe », indique l'homme d'affaires en herbe.

DIFFICULTES ET PERSPECTIVES.

Si le jeune entrepreneur est confiant en l'avenir, il reconnaît cependant que les difficultés, nombreuses, ne manquent pas. Il cite, entre autres, le local qui n'est pas adapté. Yann Yanga souhaite s'installer dans des locaux plus confortables. Pour le moment, c'est un modeste bâtiment, à son



Photo : AEE

... ici au sortir d'une négociation avec un client.

domicile, qui lui sert de bureau. Il en appelle d'ailleurs au soutien des bonnes volontés, afin que les entreprises, l'administration publique et les individus fassent désormais confiance aux PME gabonaises.

Il souhaite également agrandir son équipe. Mais pour ce faire, il lui faut des moyens. « L'accès aux financements pour développer nos activités est difficile. Les banques ne nous font pas assez confiance », se désole-t-il.

Le jeune homme, qui dirige actuellement une équipe de sept employés dont trois à temps partiel, a souvent recours aux services d'autres infographes et dessinateurs lorsque la demande est trop forte. Sur le moyen et le long termes, Matière Griz conception entend développer d'autres activités et services tels que la location de chaises, tentes, etc. Mais surtout offrir aux jeunes Gabonais passionnés par l'infographie et l'esprit d'entrepreneuriat, qui désirent se lancer dans ce secteur d'activité, des formations certifiantes à moindre coût.

Toutefois, l'un de ses principaux challenges demeure l'acquisition d'un siège définitif pour son entreprise, afin d'employer à temps plein ses jeunes compatriotes et contribuer ainsi à réduire le chômage.

Doté d'une incroyable capacité d'adaptation, Yann, autodidacte du design graphique, s'arme de courage au quotidien pour relever tous ces défis, et ceux imposés par la demande, pour une totale



Photo : AEE

Un modèle de tee-shirt imprimé au nom de son entreprise.

satisfaction de sa clientèle. On comprend mieux la devise de cet entrepreneur

neur déterminé qui se résume en quelques mots : "il ne faut pas attendre, il faut oser".

Anniversaire

Tu as l'air tellement jeune que l'on oublie que le temps passe.

Que cet anniversaire soit léger, joyeux et que son souvenir ensoleille longtemps les jours avenir.

Boss One day, boss forever.



Photo : AEE

La conception des billets et des affiches (photo de droite) fait partie des services proposés par la structure de Yann.



Photo : AEE